

## FARMACIA MISIONES

DE  
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Ex-Interno por concurso del Hospital Nacional de Clínicas en los años 1909 y 10

Desde el 1° de Octubre reabrió sus puertas esta Farmacia, donde tendrá el público seguridad respecto de la preparación de recetas, legitimidad de las drogas y medicación en los precios —

LABORATORIO DE ANÁLISIS Y ESTERILIZACIONES  
ANÁLISIS DE ORINAS Y ESPUTOS

ESTERILIZACIÓN de algodones y gasas para partos, curaciones y cirujía.—Preparación de sueros e inyecciones en ampollas.

## TIMOTEO J. AVALOS

ASUNTOS JUDICIALES ANTE  
LA SUPREMA CORTE  
Av. de Mayo 760 — BUENOS AIRES

## REDACCIÓN

### Los procedimientos alemanes

(De "El Horado de Madrid")

Aunque en los artículos anteriores he creído practicar el arte, difícil en este caso, de ser sincero sin dejar de ser amable he tenido la desgracia de herir la susceptibilidad patriótica de un señor F. Brauner, que se ha desahogado enviándome una carta imposible de publicar por respeto a los lectores.

Prescindiendo de la forma, demasiado germánica, que emplea, y resumo el documento, que se reduce a quejarse de los periodistas españoles, vendidos a la Francia que tratamos de presentar a los alemanes, modelo de cultura, como un pueblo brutal.

«Miente usted—escribe el señor F. Brauner—cuando afirma que en el Ejército alemán se maltrata a los soldados. Multitud de disposiciones lo prohíben.»

Bobet dice que el más grande suplicio de la moderna vida civilizada es la obligación de contestar cortemente a los imbéciles. Yo, sin embargo, sigo esa costumbre, tanto por demostrar la educación como por cultivar la ironía.

He aprendido en Heródoto a ser imparcial a la vez que tolerante, y esta última cualidad más que una virtud, me parece una cuestión de gusto y de cultura.

Hegel dijo un día: «No hay más que un discípulo que me haya comprendido, y ese me ha comprendido mal.»

Yo, parodiando un poco la frase, aunque latino, y como latino, claro, digo que quizá sólo me ha leído un germano, el señor F. Brauner, y ese me ha entendido mal.

Mis artículos tendrán otro defecto; pero tienen el mérito de la buena documentación. Casi no hay en ellos línea que no esté calada o inspirada en algún autor ilustre, y si a veces suprimo la referencia es por no resultar pedante esmaltando con ella modestos trabajos de Redacción.

Yo no he dicho que Alemania no tenga prohibido maltratar a

## Academia de Dibujo y Pintura

Pongo en conocimiento del público en general, que desde el 1° de Diciembre próximo, empecaré a dar lecciones de Dibujo y Pintura, como ser: en terciopelo, raso, tela etc., así como también en dibujos al fumo y pinturados, la última palabra del arte. —Duento con materiales de dibujo y pintura recién llegados de la Capital Federal. —Lecciones diarias de 9 a 5 p. m. — Precios módicos.—Calle Junín, entre Córdoba y Rioja. Frente a la Escuela Superior N. 2.  
VIRREDO PÉREZ.

sentido innato de la disciplina. Cuenta que se les obliga a marchar a paso de parada hasta que caen extenuados con la lengua fuera, ó que se les fuerza en invierno a bailar alrededor de una estufa ardiente hasta que se desmayan envueltos en sudor. «De aquí—dice—que tantos se suiciden, y otros, deserten.»

A veces se les humilla con palabras groseras.

El oficial dice a uno: —Tú eres un cerdo... ¿Qué eres tú?

Y el soldado tiene que responder: —Soy un cerdo.

Pero todo esto lo refiere un francés, y los franceses son siempre sospechosos en cuestiones alemanas; veamos otros testimonios.

El capitán Edmundo Miller cuenta en un folleto titulado *A los principios confederados, a todo el pueblo alemán, un grito de angustia de los soldados alemanes, hijos de Alemania*, cosas horribles.

Dice, entre otras muchas, que en Estrasburgo, un teniente del regimiento número 15, después de haber hecho arrojar a un soldado, Klippert, sobre un carro de estiércol, le hizo meter un puñal en la boca. Que el teniente coronel de ingenieros, Beck, se bajó del caballo para dar de latigazos a un centinela que no le había presentado las armas en debida forma. Que un general de brigada abulló a golpes a un soldado que no le supo explicar suficientemente un acto de servicio y además lo metió en prisión.

En un informe del duque Jorge de Sajonia se lee: «Los malos tratamientos con que se abruma a los soldados constituyen un martirio refinado, una prueba de la brutalidad salvaje de ciertos suboficiales.»

En el Reichstag se ha tratado varias veces este asunto, y en la sesión de 15 de Febrero de 1892 el diputado Hausmann refirió, durante dos horas, hechos cuya lectura aflige el corazón. Caprivi, general y canciller del Imperio, le contestó, declarando que el diputado Hausmann era de una sensibilidad exagerada (femenina podríamos decir) y que en otros tiempos se trataba a los soldados con bastante más crueldad que ahora.

Yo vé el señor F. Brauner cómo no ha mentado al afirmar que en el ejército alemán se maltrata a los soldados, y también es injusto al suponer que he querido presentar a sus paisanos, modelos de cultura, como un pueblo brutal.

## NO SE SUPLICA, PERO LEA

### IMPORTANTE

Las personas que usan ropa lavada con Jabón fabricado con grasa canina, de animales que mueren o acuite de pescado, están expuestas a contraer enfermedades cutáneas a veces incurables.

Si Vd. quiere evitar tan terrible peligro, pida siempre el excelente y hermoso:

Jabón blanco

marca:



Fabricado exclusivamente con la mejor grasa de vaca, siendo a la vez el más económico, por su abundante espuma y resistencia para el lavado

Si ese hubiera sido mi deseo quizá habría referido la siguiente historia, que cuidé de callar: Recientemente he publicado en español uno de los más profundos libros que han visto la luz en estos últimos tiempos, un tomo de 400 páginas en 4.º. «El conflicto de la Moral y de la Sociología», de Simón Deploige.

Acababa de recibir carta del autor hablando de la traducción española, y cuando me disponía a contestarle, los periódicos traen la noticia de que monsieur Deploige, presidente del Instituto Superior de Filosofía, profesor de la Facultad de Derecho, rector de la Universidad de Lovaina, juntamente con otros cinco compañeros, ha sido fusilado.

Viendo estas cosas se explica la repuesta que D' Argeus dió a Federico el Grande cuando le preguntó:

—¿Qué harías tú si fueras Rey de Prusia?

—Señor: la verdad, vender el reino e irme a gastar el dinero en Francia.

José Lázaro

## FIN DE CURSO

Entre los innumerables recuerdos que estos días, en que la fiebre de aprender mucho en poco tiempo se apodera de la mayor parte de los estudiantes, traen a la memoria de los que en tiempos pasados hicimos exactamente lo mismo, se destacan aquéllos en que el ingenio juvenil se reveló para salvar alguna situación, que

entonces juzgábamos de angustia y que hoy nos hace reír.

Era, pues, el caso terrible, para entonces, que los recuerdos que nuestros padres nos habían mandado, como siempre, con toda puntualidad para pagar pensión y gastos se habían terminado sin pagar ni la una ni los otros.

Habiase agotado también, el producto obtenido de la venta de los libros pertenecientes a los de nosotros. Esta resolución de venderlos la tomamos de una reunión solemne, provocada por uno de los tres, que había encontrado ese medio de obtener unos centavos sin que por ello dejásemos de estudiar.

La situación quedaba salvada con el sencillísimo recurso de estudiar todos en un solo texto.

Faltaban aún cinco días para la venida del Mesías (yulgo dinero) y no teníamos para fumar.

Esta vez también salvó nuestra situación la casa de empeño y... un paraguas; producto obtenido, un peso.

Resolvimos ser económicos y fumar un solo atadito por día para los tres de manera que alcanzase hasta el momento del cobro sin sufrir un ayuno absoluto.

Pero no debían de terminar tan fácilmente nuestros quebrantos; la alegría un poco ruidosa de uno de los tres fue causa de que el tubo de la lámpara única luz de nuestra habitación, se rompiese y con él nuestro presupuesto.

El héroe del paraguas se encargó de reparar la falta cometida, al desbaratar con su sombra-

## “LA PORTEÑA”

TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERIA

Buenos Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Santa María

NUNCA se han ofrecido artículos tan buenos a precios tan reducidos en:

Ropa Blanca y Blusas para Señoras

Siendo el mayor, mejor y más nuevo surtido que en estos artículos se ha traído a Posadas, desearía hacer conocer tales novedades a todos mis clientes. No necesita comprar, mi gusto es mostrarle.

Pida muestras ó visite la casa

su visita será agradecida.

NO OMITO esfuerzos para conservar la fama que siempre ha tenido La Porteña en vender a más bajo precio mercaderías finas, que otras casas vendan las ordinarias. Depende de mis compras, pues no deseo hacer grandes ganancias. Para probarlo, verá que vendo al mismo precio y más barato que en la Fábrica:

— LAS PUNTILLAS — FESTONES —  
— BRODERÍAS — ROPA BLANCA Y —  
— BLUSAS PARA SEÑORA —

Para los demás artículos verá los precios en el Catálogo.

== TIBURCIO R. HUERTES ==

## ALERTA!

### LA GUERRA EUROPEA

Ha hecho subir los precios de todos los artículos. Solo IPA, que abomina este sistema de especular, vende hoy al mismo precio que ayer, y por mensualidades sin interés.

CUENTA con un espléndido surtido de Casimires Ingleses, Brines y Granos de Oro de insuperable calidad.

VER PARA CREER

Calle BOLIVAR, frontal Banco Español



CEHIPE

Centro de Estudios e Investigaciones de la Provincia de Entre Ríos

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE ESTUDIOS E INVESTIGACIONES DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

ro nuestros proyectos. Fué a la ferretería más próxima, compró un tubo, valor 0.20 y lo compró con la condición de que si no servía, (ya que no se acordaba bien del número de la lámpara), le devolverían su importe íntegro. Esa noche fuimos luz y a la mañana siguiente la primera operación del tesoro fué devolver el tubo y traer los cigarrillos. Todas las noches visitaba una nueva tienda y todas las mañanas una nueva cigarrería. A todo esto los exámenes seguían, íbamos bien, sólo nos fal-

taba el último día, estando dispuestos esa noche a quedarnos un poco más a fin de no malograr nuestros recientes esfuerzos, pero a nuestro infatigable hacendista le pasó un percance y nos quedamos sin luz; el tubo famoso se le cayó de las manos y aquella noche estudiamos los tres en el mismo libro frente a la vidriera de un iluminado café y acordándonos de que al día siguiente no fumaríamos. Es que era fin de curso y había que pasar . . . . .

Arturo Ruiz Capillas

# LA GUERRA EUROPEA

## Operaciones en Francia

Compañías alemanas que se rinden UN BOLETIN ALEMÁN

Ataques rusos rechazados.—Pérdidas de las tropas moscovitas TOMA DE CAÑONES Y PRISIONEROS VOLUNTARIOS INGLESES

Un reportaje del Krompriz.—Sus declaraciones sobre la guerra.—Auto defensa de Alemania.—Elogios del ejército francés.—375 millones impuestos por Alemania a Bélgica. Ocupación de una ciudad turca por los ingleses. Predicando la guerra santa.—Lo que dicen de Constantinopla.—800 mil mahometanos alzados en armas. El rey de Inglaterra a Francia.—Retirada alemana de Ipres y Izer.

### OTRAS NOTICIAS

Petrograd, Dobre. 1.—Anunciase en esta capital que en las vecindades de Lodz grupos de compañías enteras alemanas vagan hambrientas y después se rinden con la mayor facilidad.

New York, Dobre. 1.—Telegramas recibidos en esta ciudad procedentes de Berlín, anuncian que el Estado Mayor alemán ha dado a publicidad un boletín que contiene las siguientes informaciones:

En la frontera de la Prusia Oriental la tentativa realizada por importantes fuerzas rusas en sus nuevos ataques de sorpresa a las fortificaciones alemanas situadas al este de Narkhem, han fracasado, y en esa ocasión el enemigo sufrió pérdidas considerables, y capturamos además 600 soldados y varios oficiales.

En el sur de Veihesl los contraataques que nuestras tropas llevaron ayer dieron resultados satisfactorios. Tomamos 18 cañones y 4500 prisioneros. En el sur de Polonia no hay nada nuevo que señalar.

Santiago de Chile, Dobre. 1.—Partieron para Europa numerosos voluntarios ingleses con el propósito de enrolarse en el ejército de su patria.

New York, Dobre. 1.—Los diarios publican un reportaje hecho al príncipe heredero de Alemania que ha sido registrado en las oficinas de propiedad literaria de los Estados Unidos y la Gran Bretaña.

Entre otras cosas el Krompriz declaró lo siguiente: Indudablemente es estúpida absurda e innecesaria la guerra en los tiempos modernos. Alemania no la deseaba y fué obligada a entrar en ella, pues, no se ofreció

ninguna oportunidad para evitar su participación.

Luchamos por nuestra existencia como nación. El hecho de que estuviéramos también preparados para la defensa ha sido usado como un argumento de que decíamos la guerra. El príncipe se manifestó sorprendido de q' en Norte América no simpaticen en todo con la causa de Alemania y luego añade: Confo en que el pueblo de los Estados Unidos nos hará justicia cuando sepa la verdad sobre el conflicto. Los alemanes unidos continúa diciendo el Krompriz, luchamos contra gran parte del mundo decidido a aplastarnos.

Yo no era partidario de la guerra y lamento mucho que el mundo no me haya conocido mejor. El príncipe elogió la bravura del ejército francés y la excelencia de su escuadra, lo uno y lo otro según dijo inspira admiración a los alemanes.

Londres, Dbre. 1.—Anuncian de Copenhague, que Alemania ha impuesto a Bélgica, se eleva a 375 millones de francos.

Esta suma es independiente de lo que en concepto de impuestos de guerra ha ido cobrando el ejército alemán en cada localidad de los que sucesivamente fué ocupando Alemania desde el comienzo de la invasión.

Amsterdam, Dobre. 1.—El gobernador alemán de la provincia de Bravant, revocó la unión de los fiancistas belgas. El gobernador informó a los capitalistas belgas que deberán pagar mensualmente 35 millones de francos para contribuir al sostenimiento de las tropas alemanas hasta alcanzar la suma de 875 millones del impuesto de guerra

fijado por Alemania a Bélgica.

Paris, Diciembre 1.—Despachos recibidos de Atenas, informan que el gobierno turco decidió secstrar todos los establecimientos religiosos, franceses, ingleses y rusos de la Palestina.

Londres, Dobre. 1.—Por despachos recibidos en esta capital, sábese que numerosas fuerzas inglesas verificaron la ocupación de Akaba, ciudad situada en el mar Rojo. Las tropas otomanas que guarnecían la plaza, se retiraron al advertir la llegada de las fuerzas británicas.

Amsterdam, Dobre. 1.—Despachos de Berlín, informan que en aquella capital se han recibido noticias de Constantinopla, comunicando que la guerra santa es predicada en estos momentos por todos los países musulmanes, y que ya empieza a dar sus frutos, habiéndose sublevado contra la dominación británica en De-wiches. Agregan las noticias de fuente otomana, que dentro de pocos días se hallar alzados en armas más de 800 mil mahometanos.

Londres, Dobre. 1.—Anunciase oficialmente que el rey Jorge partió anoche para Francia. El soberano va acompañado de su secretario primero y visitará el cuartel general del ejército británico y recorrerá las líneas de batalla de Flandes.

Paris, Dobre. 1.—Las noticias llegadas en las últimas 24 horas, a esta capital, consiguan que los alemanes siguen retirando sus fuerzas de la zona de Ipres y río Iser, donde la situación se les ha hecho insostenible. En las regiones de Arras y Argone, los aliados han realizado algunos progresos, consiguiendo arrollar varios destacamentos de hulanos, a los que fingieron muchas bajas. La situación en el resto de la línea es buena y los alemanes no han intentado ningún ataque a nuestro frente.

### Aviso a los estudiantes

A partir del 2 de Diciembre martes de este mes, funcionarán cursos de Algebra, Aritmética, Fracción, etc. en la Casa de la ex-confitería del Sr. García, al lado del Banco Español, por el Sr. Gasc de Vinase. Entenderse con el Profesor por las horas y precio, todos los días, en el local de la academia ó en la farmacia del Sr. Acardi.

### Escuela práctica de cultivos SUBTROPICALES

Desde la fecha queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personalmente o por carta a la Secretaría de la misma, todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso. Posadas, Noviembre 15 de 1914. EL SECRETARIO

### Edicto Judicial

Por disposición del Señor Juez Letrado de Misiones, Dr. Domingo Sasso, se cita, llama y emplaza por el término de treinta días, a contar desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de Don ADEODATO FERNANDEZ, para que dentro de dicho término, comparezcan por sí ó por apoderado ante di cho magistrado, secretario del autorhante, a ejercitar sus acciones bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar.—Posadas, Noviembre 13 de 1914.—Cruz E. Costa, Esbno.-Srio.

## Especulación Diamantina

Se transfieren los derechos de media manzana en la mejor posición de piso nuevo.

50 varas de frente al callejón del Zaimán y 100 bordean la entrada principal del piso. Terreno especial para cualquier plantación. Todo bien alambrado con pozo de 2 metros y medio de agua en tiempo de seca.

Y galpón de madera y zinc de 18 metros por 9, a 50 metros de la Comisaría esquina frente a la plaza de frutos que para copio es la más importante y estratégica posición comercial, y para negocio, en la esquina de entrada sale el callejón.

De pronta valorización por la próxima construcción del Hospital Nacional, de una Iglesia y del nuevo matadero y paso del primer Tranway que en breve se construirá en Posadas. Desde ya se está poblando y valorizando con asombrosa rapidez. Por datos y ocurrir al renombrado Restaurant «Económico Central» de JOSÉ FAZZINI. Posadas.



¿Quiere Ud. aprovechar la Crisis?

LEA ESTE AVISO Y VISITE LA MUEBLERIA

## 'La Europea'

Y tendrá la seguridad de ganar tiempo y dinero, llevando mercaderías a satisfacción con gran economía

GRAN SERTIDO DE MUEBLES de todos los estilos, pues es la única casa en Posadas que puede vender a más bajo precio que cualquiera otra del ramo.—Para DARSE CUENTA de la verdad, y para mayor convencimiento de lo que exponemos, pueden elegir Catálogos de todas las casas de Buenos Aires, y verlos que vendemos a los mismos precios, entregando a domicilio, a bordo ó en la Estación del F. C. con nuestro personal y responsabilizándonos de cualquier rotura.

NOTA.—Con buenas firmas entregamos a 3, 6, 9 y 12 meses de plazo, sin aumentar los precios, cualquier mueble que se nos pida. No se olvide de visitar nuestra MUEBLERIA

CHAPOV Y GIRSON

COLÓN Y BELGRANO POSADAS MISIONES

# ¿Quiere Ud. vestirse con elegancia?

OCURRA A LA CASA TERZI

## Sastrería

ESPECIALIDAD

En Trajes de Etiqueta

Representación única y exclusiva de los afamados impermeables

Seleccionado stock de mercaderías provenientes de las mejores marcas inglesas

BURBERYS, Londres

CALLE COLON

Trajes de sport y equitación

FRONTE A LA 'CASA BARTHE'

## CLÍNICA DENTAL



DIRIGIDA POR LOS CIRUJANOS DENTISTAS

Fernando y Arturo Degiovanni

De la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires y Bolivia

Atenderán en esta los Lunes, Martes y Miércoles en el América Hotel y en Encarnación los Jueves, Viernes y Sábados, desde el día 23.—Consultas de 2 a 6 p. m.



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

**PROFESIONALES**

**Dr. Guillermo Villaña**

De Hospital San Roque de Buenos Aires

Atiende Clínica Médica, Cirujía de Urgencia, Partos, Enfermedades de niños y niñas, Enfermedades de la piel, garganta, nariz y oídos.

**CONSULTAS**

De 9 a 10 a.m. y de 2 a 5 p.m.  
Calle Félix Azara, a media cuadra de la plaza de Julio

**Dr. Macedonio Fernández**

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560

BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**FRANCISCO BAUZA**

Da lecciones de piano, solfeo, composición y canto. Prepara alumnos para rendir en Buenos Aires.

**J SE AMORÓS**

Profesor de música

Lecciones en su Academia y a domicilio. Honorarios módicos.—Venta de pianos de acreditadas marcas al contado y a plazos. San Martín entre Ayacucho y Junín.

**JULIO DIONISI**

**Constructor de obras**

Planos y presupuestos, adornos para frentes, panteones, estatuas y decoraciones en general para cementerios. Precios módicos.  
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS POSADAS Misiones

**Mecánico electricista**

Se ofrece para el funcionamiento y conservación de las instalaciones de motores eléctricos con bomba en las casas particulares.  
Precios módicos. Ocurrir en la Tienda «La Portaña»

**Taller de Zapatería**

Andrés Robledo

Buenos Aires entre Avenida Roque Pérez y Coronel Alvarez

En este establecimiento se hacen todos los trabajos pertenecientes al ramo con prontitud y esmero, contando para el efecto con personal competente.

POSADAS (Misiones)

**Empresa de Navegación**

**JACOBSEN Hnos.**

**Lancha "Paranay"**

Viajes a Itacua todos los Sábados 1 a 1.500da y Salidas de Posadas a las 7.30 a.m. y de Encarnación a las 7.40 regresando de Itacua a las 11.30 a.m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para pasarse a 5 \$ por hora, los boletos para Itacua se expedirán toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para pasaje deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

**ESCRIBANIA**

El Escribano que suscribe ha abierto su Oficina, para la autorización de contratos públicos en la calle Corcha esp. Azara, donde recibe órdenes de 12 a 4.30 p. m.  
FÉLIX E. MARTÍNEZ.

**PLATERIA Y JOYERIA**

DE

**Lorenzo J. Bianchi**



Es el único en el Territorio donde se hacen trabajos estimados y garantidos, y el único donde se graba y se cincela monogramas de cualquier cantidad de letras y estilos a la par

de la Capital Federal. Un buen surtido de alhajas finas y la cooperación de trabajos perfectos hacen que las personas de buen gusto encuentren para satisfacer sus exigencias.  
¿Y los precios? Sin competencia.  
CALLE SAN LUIS ESQUINA RIOJA  
Posadas - Misiones

**"Farmacia del Pueblo"**

DR

**Lindolfo G. Monzón**

FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

**Sueros Artificiales**

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS OBRADAS A LA LÁMPARA

**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS Oxígeno puro**

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se ofrecen repartirlas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos ópticos y productos fotográficos

Buenos Aires esquina Sarmiento  
POSADAS

**Barraca de Frutos del País**

DE

**DOMINGO BARTHE**

Con fecha 1.º de Agosto he establecido en esta localidad una Barraca de Frutos del País la que se ocupará exclusivamente del acopio de cueros vacunos frescos, salados y secos, sebos, astas, cerdas y lana. Piel de caballo, Janaras cabras, carpincho, nutria y lobos. Plumaz de avestruz y garzas. Siendo que mi casa paga los mejores precios del día, no venda sin consultar antes con el que suscribe o con mi encargado Sr. G. Gómez en la Barraca situado en mi chacra Nro. 5  
**DOMINGO BARTHE.**

**Cervecería "Misionera"**

DE

**Ignacio Dombrowski**

Fabricación de cerveza blanca y negra, hecha del mejor lúpulo y malta traído expresamente de Europa.—Reparto a domicilio.

También se reparte hielo a domicilio

Avenida Corrientes

Posadas-Misiones

**MODISTA**

La señora FORTUNATA F. de FARRERAS, Modista y Profesora de Corte y Bordados, recién llegada de Europa, ofrece a las familias de Posadas sus servicios profesionales. Se cobran precios módicos.  
Dirigirse a la casa de familia de Nibeyro, Colón esp. Rioja.  
—En breve se dará también enseñanza de cortar y coser.

**BORDADOS**

La bordadora Señoras RAFAELA GONZÁLEZ, ofrece sus servicios a las personas que deseen aprender a bordar en tul y en blanco.—También da enseñanza a domicilio. —Precios convencionales.  
—Dirigirse a la casa de familia de Nibeyro, Colón esp. Rioja.  
—En breve se dará también enseñanza de cortar y coser.

**"Marmolería y Lapidería"**

DE

**Alejandro Mercanti**

PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Pantheones y Monumentos.

Se hacen adornos para frentes a gusto de los interesados. Hay en depósito columnatas para parapochos.

**A los empleados**

Enseñanza por correspondencia de Contabilidad Mercantil y teneduría de libros. Sistema sencillo y rápido. Honorario módico. Dirigirse al contador Juan B. Mercadal. Santa Ana - Misiones

**Gran pichincha de la época**

Venta de terrenos en lo más céntrico de la ciudad =

Se venden lotes de terreno de la media manzana Norte situada en la calle Santa Fé entre Buenos Aires y Félix Azara

**Oferta por 30 días**

PRECIO DE CADA LOTE

Nm.	Superficie en varas cuad.	Precios
1.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300
2.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300
3.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300
4.....	445 vs. 33.....	\$ 8.000
5.....	577 vs. 33.....	\$ 6.500
6.....	Reservado	
7.....	577 vs. 33.....	\$ 6.500
8.....	645 vs. 33.....	\$ 8.000
9.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300
10.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300
11.....	260 vs. 66.....	\$ 2.300

**Condicionones de venta**  
La mitad al contado y la otra mitad a 6 meses de plazo sin intereses, o a un año con interés, firmando pagarés con garantía a satisfacción o hipotecaria sobre la misma propiedad. Gastos de escrituras, por cuenta del comprador.  
Para tratar: con el señor JUAN R. VILA «Hotel Engel», Encarnación, o con su representante en ésta Sr. JACINTO RECA.

**AGENCIA de "LA RAZÓN" EN**

Posadas

Se reciben suscripciones de este importante órgano metropolitano. Dirigirse a su agente Mariano Diaz.

**Siempre fresco**

El primer negocio COLONIA MISIONENSE CERRO CORÁ, vende a precios módicos productos siempre frescos como grasa de chanchito, tocino, huevos. En la ciudad despacho a domicilio semanal. Ocurrir por carta a el suscrito o personalmente al negocio en Cerro Corá (Colonia)  
J. J. van Yssedijk

**AVISO**

Se recomienda al público y especialmente a las familias de buen gusto que los BIZCOCHOS de Alvaronga supera al pan, para Café y Té, cuando es más, visto mejor es. También atiendo pedido de pan dulce y sanwiches para los días sábado. 25 de Mayo y Rioja.  
Agustín ALVARENGA

**Almacén "El Colono"**

DE

**Antonio Sánchez**

Surtido permanente de toda clase de Fiambres

**VENTA POR MAYOR Y MENOR**

SE VENDE UNA CHACRA en Candelaria de 25 hectáreas alambrada con títulos perfectos con casa detalla, pozo con agua permanente, 500 plantas de Mandarinas, Tierra especial.—  
POSADAS—General Paz esquina Alvear—MISIONES  
NOTA—Los pedidos para el reparto a domicilio, serán siempre al contado.

**"La Economía"**

DE

**ALEGRÍA Y MENOYO**

Almacén de Comestibles de primera necesidad

Existencia permanente de frutos del país, maíz, carbón, leña y mieles de abeja y caña a 0.80 y 0.40 centavos el litro.  
Leña puesta en domicilio y de primera calidad, a pesos seis las cien astillas.

**Carbón especial** en bolsas y al detalle.  
Nuestra clientela y el público en general, pueden pasar por nuestra casa para convencerse de la calidad de los artículos que tenemos en venta.

Reparto a domicilio con prontitud y esmero—Seriedad en el trato  
**PRECIOS MÓDICOS**  
CALLE ALVEAR ENTRE 25 DE MAYO Y GENERAL PAZ  
Posadas—Misiones

Se vende una máquina fotográfica «Georg Anschutz (Ango) 13x18, Tripode modelo N. 18, de 1.40 de alto.

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.  
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Boltear = Misiones

**Empresa de Navegación**

JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIOS DE LOS RÁPIDOS VAPORES

«CUÑATAY» Y «GUARANY»

ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU

CON PASAJEROS Y ENCOMENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY»—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días a las 4 h. 7 a. m. Hasta Hohenu, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, a las 5.30 p. m.

«GUARANY»—Entre Posadas y San Ignacio, todos los días. Salidas de Posadas a las 1 p. m., regresando de San Ignacio el día siguiente a las 7.30 a. m.  
NOTA—Las encomendas no se reciben a bordo el día de salida, sino en nuestros Talleres todos los días de 7 a. m.



**CLINICA DENTAL**

ATENDIDA POR EL CIRUJANO-DENTISTA

**Manuel H. Esquivel**

Rivadavia - entre Santa Fé y Belgrano.—Consultas de 8 a 11 a. m.

**"LA ARGENTINA"**

Mueblería y Carpintería

DE:

**Rodolfo Borowski**



Surtido completo de todas clases de muebles dormitorios y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de encargo por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, a precio que no admite competencia :

Se garante los trabajos

Calle Achacucho y Sarmiento  
POSADAS

Misiones



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

# LECTURA para TODOS

LIBRERÍA DEL COLEGIO

Calle COLÓN Y SARMIENTO

PEDID las obras de los siguientes autores:

<b>VÍCTOR HUGO</b>	PRECIO	<b>E. ZAMACOIS</b>	PRECIO
Novata y Tres .....	\$ 0.90	De mi vida .....	0.70
El Hombre-Fiera .....	0.90	De años en América .....	0.70
Emeralda .....	0.90	De Carne y Hueso .....	0.70
El Destierro .....	1.40	La Enferma .....	0.70
Los Miserables (2 tomos) .....	2.80		
Historia de un delito .....	0.90	<b>GÓMEZ CARRILLO</b>	
Teatro Completo .....	1.40	Del dolor y del vicio .....	1.50
Los trabajadores de mar .....	0.90	La Rusia actual .....	2.50
		De Mersella á Tokio .....	2.50
<b>EMILIO ZOLA</b>			
Una página de amor .....	0.90	<b>A. DUMAS</b>	
La bestia humana .....	0.70	El Conde de Montecristo .....	2.60
La fortuna de los Rougon (2 t.) .....	1.90	Veinte Años Después .....	2.50
La Taberna (2 tom.) .....	1.25	El Vizconde Bragelonne (2 t.) .....	5.00
Los Ombres .....	0.80		
Teresa Raquin .....	0.70	<b>Biblioteca criolla. Obras de EDUARDO GUTIERREZ</b>	
Misericordias humanas .....	0.70	(TOMOS GRANDES 4 \$ 0.90)	
<b>VARGAS VILA</b>		«El Matazo» .....	
(EDICIÓN ENCUADERNADA)		«Una Amistad hasta la Muerte» .....	
Iris .....	2.50	«Juan Moreira» .....	
Los Parias .....	2.50	«Juan Sin Patria» .....	
Alba Roja .....	2.50	«Hormiga Negra» .....	
Rosas de la Tarde .....	1.50	«Juan Manuel de Rosas» .....	
Copos de Espuma .....	1.50	«El Rastreador» .....	
La muerte del Cóncor .....	2.20	«Astucias de una Negra» .....	
<b>FELIPE TRIGO</b>		«La Mazorca» .....	
Las Ingenuas (2 tom.) .....	4.40	«El Puñal del Tirano» .....	
La Chave .....	2.40	«El Chacho» .....	
La Altísima .....	2.40	«Una Tragedia de 12 Años» .....	
El amor á la vida .....	2.40	«La Muerte de Un Héroe» .....	
<b>BLASCO IBAÑEZ</b>		«Dominga Rivadavia» .....	
Los Argonautas .....	2.50	«Los Montoneros» .....	
La Maja desahuciada .....	2.50	«El Jorobado» .....	
<b>CAMPOAMOR</b>		(TOMOS CHICOS 4 0.70)	
Obras Poéticas (2 tom.) .....	2.80	«Amor Funebre» .....	
		«Los Enterrados Vivos» .....	
		«El Asesinato de Alvarez» .....	
		«Croquis y Siluetas Militares» .....	

## AVISO

Pongo en conocimiento del público en general que desde la fecha he nombrado representante de la Empresa de Pompas Fúnebres de mi propiedad al señor Arturo F. Nin con quienes desearia entnderse en adelante por cualquier servicio consieraien el ramo.

Posadas Octubre 2 de 1914  
F. MARCENARI

## En Candelaria

Se vende un terreno de 50 por 50 con casa de material y pozo de baad con brocal, situada en Candelari, á media cuadra de la Plaza. Por datos dirigirse al señor Vicente Baez Alegre en Posadas. Calle General Paz y Alto Paraná.

## VICENTE GENTILE

Venta de billetes de loteria- También se alquilan casas cómodas é higiénicas frente á la Plaza 25 de Mayo. Para tratar: Sante Fé entre Buenos Aires y Félix Azara.  
POSADAS MISIONES

## No se deje engañar

Quando se presenten en su comercio solicitando renovar su aviso en la guía confírese que el boleto lleve el cliché del ANUARIO NACIONAL que es nuestra marca y la firma del concesionario exclusivo para este territorio y República del Paraguay señor L. CALLEJA.

Hemos comprobado que se emplea nuestra guía para sorprender la buena fe del comercio cobrándole avisos para guías imaginarias que jamás se publican.

Al comercio corresponde denunciar a los individuos que se presentan con el «Anuario Nacional» y les cobran con boletas que no llevan nuestro cliché ni la firma de nuestro único representante señor L. Calleja. Si tiene alguna duda consulten a la Administración calle Humberto I 880 Buenos Aires.  
Director PEDRO J. MARQUEZ.

## ¿Dónde se come bien?

Lo afirman los gastrónomos, las familias, los viejos, los jóvenes, los excursionistas:

EN EL

# ‘América Hotel’

CRISTOBAL G. GUZMAN

SITUADO EN EL CORAZÓN DE POSADAS  
FRENTE A LA PLAZA 9 DE JULIO

**COCINA PARA TODOS LOS GUSTOS**

Habitaciones cómodas Personal selecto

PRECIOS SIN COMPETENCIA

## “ARROCERA MISIONES”

(VILLA LANÚS)

Plantación y Molino de Arroz

Venta y acopio permanente de los riquísimos Arroces producidos en estas tierras tipos Carolina, Japonés y Misionero, elaborados especialmente sin preparacion alguna y que hace que su sabor sea una delicia el gustarlo.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES CASAS DEL TERRITORIO

A los colonos agricultores que deseen hacer este cultivo, la Empresa tiene tierras aptas con riego por bomba especial y adelantarem s la semilla, útiles de labranza a todo, aquello que sea necesario, en condiciones que siempre serán beneficiosas para el colono.—Por datos, diríjase al Molino—VILLA LANÚS.

# “Farmacia Central”

DE

**CESAR ACARDI**

FARMACÉUTICO

**Análisis Químicos Industriales - Microscópicos**

Oxígeno químicamente puro.—Estufas autoclave.

Esterilizaciones en general.—ESPECÍFICOS.—Sueros en ampollas.—Escrupulosidad en el despacho de las recetas, atendido constantemente por farmacéuticos.—Fabricación de Hielo para enfermos.

**Despacho nocturno**

MEDICAMENTOS FRESCOS RECIBIDOS POR CADA VAPOR

Posadas Misiones

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Agosto de 1914 rige el siguiente horario de trenes:

<b>SALIDA DE POSADAS</b>	<b>LLEGADA A POSADA</b>
Martes a las 7.20 p.m. internacional a Buenos Aires	Domingo llega a las 6.25 a.m. internacional para Asunción
Viernes a las 6 a.m. mixto a Alvear que sigue día siguiente a Concordia	Miércoles 5.45 p.m. mixto de Alvear con combinación de Concordia
Domingo a las 6 a.m. mixto a Alvear que sigue día siguiente a Concordia	Viernes 5.45 p.m. mixto de Alvear con combinación de Concordia.

# LIBRERÍA DEL COLEGIO

DE

**MARIANO DÍAZ**

Gran surtido en novelas de todas clases, libros científicos y textos en general para Escuelas.—novedades literarias por todos los correos.—Artículos para escritorios y colegios á precios sin competencia.—música en general, : : : : : métodos y picas.—Libros comerciales de tods clases : : : : :

POSADAS—CALLE COLON ESQUINA SARMIENTO—MISIONES

NOTA—La casa se encarga de traer de Buenos Aires cualquier artículo del ramo que se le encargue.

# Establecimiento Gráfico “ALBERDI”

Administrador: **MARIANO DÍAZ**

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y Administración

DEL DIARIO

“LA TARDE”

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confeccion esmerada. Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden

pedidos de la campaña siempre que vengan acompañados de su importe.

Posadas — Misiones

## “RETORNO”

Por Claudio Guardilde, á 2 ps. el ejemplar  
En la Librería del “COLEGIO”



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



CENTRO DEL CONOCIMIENTO



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES